

1 Julio de 2020

Señor  
Renato Alvarado  
Ministro de Agricultura

Estimado don Renato:

En días pasados a través de su asistente Lucia, le envié unos audios de una situación que esta viviendo la Cooperativa por segundo año consecutivo, pero que en este momento de reactivación económica país definitivamente no lo podemos dejar pasar y debemos parar de inmediato con la ayuda de las autoridades de Gobierno.

No puedo dejar de mencionar el apoyo del ingeniero, señor Nelson Morera del SFE, quien desde el año pasado con don Fernando han puesto su mejor voluntad para apoyarnos, pero estos piratas del contrabando y los negocios desleales la saben hacer muy bien, aunque esta vez consideramos que es muy difícil que escapen y hasta amerita meter un “damping” a la pitahaya, hasta aclarar y definir muy bien las reglas de ingreso de pitahaya a Costa Rica.

Sabemos que existen tratados y que la importación de la misma es permitida, pero no en desventaja del agricultor nacional, defraudando al fisco, brincándose las normas de higiene y revisión, con influencias y dadas a personas que lamentablemente se prestan para estos negocios sucios.

En la documentación adjunta usted podrá ver que el ingreso de esa pitahaya tiene varias anomalías, primero que pasan los 7 mil y pico de Kilos por Peñas Blancas pero no se revisan y van a la Aduana Santamaría, las partidas de dos de ellas son diferentes. El precio del flete de un contenedor congelado es de \$2000.00, para el caso #2 y #3, como va a tener un valor CIF \$2575.00 e igualmente puede verlo en el caso #3, aunque esta la maquillaron mejor. Además le agrego que el costo de producción de la pitahaya costarricense anda aproximadamente en CLS 900 por kilo por hectárea. Partiendo que en Nicaragua por asuntos de mano de obra pueda andar por la mitad, aun así no puede ser que la estén calculando con un costo de CLS 40.00 en el primer dúo y CLS 129.00 en el segundo para hablar de esos dos. Y los fletes? Intermediarios? Permisos? IMPOSIBLE!!!!!!!

Es muy evidente la subfacturación que sabemos que no es de su dependencia, pero en conjunto como le menciono mas adelante podemos hacer un frente comun para detener estos actos delictivos.

Nuestras averiguaciones referente al importador (documento adjunto), es el representante y gerente de la firma Blue Zone Fruit Farms Ing. Juan Carlos Piña, Presidente de la Cámara de Pitahayeros, recién ganador de un representativo premio de parte de Procomer de su programa Descubre, y quien en el pasado fue secretario del Consejo de Administración de la Cooperativa y se retiró al pedirle al Consejo que investigaríamos las 10 mil pencas que metió de forma ilegal por la frontera norte.

Es muy lamentable que algunos funcionarios en la frontera se dieron cuenta que esa pitahaya ni duro 30 minutos en pasar, todo fue demasiado rápido por todas las ventanillas, algo poco usual.

Para disfrazar esta situación dicen que es pitahaya de una señora de Cañas. Le aclaro como miembro de la Cooperativa y estudiosa de la pitahaya y las plantaciones de Costa Rica, que ninguna de nuestras plantaciones están para dar 17mil kilos para llevar en dos días al CENADA, a las bodegas o cuartos fríos de Interfrut. Aparte nos han informado que el señor Piña negocio con un tomatero del Cenada que se la colocara y la han estado vendiendo en el Mercado Borbón, Central entre otros a CLS 1200, sin factura y a CLS 1600.00 con factura, hemos enviado a personas a comprar para verificar eso.

También por medio de don Luis Rodríguez de Multifrescos hemos averiguado que debido que la pitahaya se les maduro una parte muy rápidamente perdieron como un 20%, por lo que le pusieron químicos para retroceder el proceso de maduración, pues cuando la pitahaya sale del cuarto frío al anaquel se aguada y pierde toda la textura. De ahí que compraran un poco de pitahaya costarricense en Chomes, para así tener una factura costarricense y decir que es tica.

Para fortalecer esta nota hace 22 días me llamo Eugenio Lacayo Abreu de Nicaragua para que le comprara mas de esa cantidad, ya que Estados Unidos no les estaba recibiendo la pitahaya, que hiciéramos algo con la Cooperativa para vender la pitahaya nica acá. Le respondí que no podía dado que teníamos que colocar la pitahaya de nuestros asociados. Muy lamentable me amenazó diciendo que el se encargaría entonces de inundar el mercado costarricense, pues para eso tenía sus buenos contactos. Verdaderamente no le creí, pero como usted puede ver me equivoqué. Efectivamente lo hizo a través de un costarricense sin escrúpulos, y efectivamente tiene buenos contactos.

Don Renato, creo que si nuestra nota de protesta es bien recibida podemos hacer algo muy efectivo entre el MAG, MEIC, SFE y Hacienda para poner un alto a esta situación que no solo desfavorece económicamente y anímicamente al productor nacional y esta deteniendo el impulso de desarrollo de un producto exótico que Costa Rica puede posicionar muy bien nacional e internacionalmente, ya que hemos hecho muchos estudios, investigaciones e inversiones en conjunto con organizaciones académicas, gubernamentales e internacionales para hacer las cosas a la altura.

Don Renato agradeciéndole una vez mas su apoyo para nuestra Cooperativa y al productor nacional, quedamos a sus ordenes para ampliar y testimoniar en caso de que sea necesario

Raúl Odio Ch.  
Gerente General  
Coopepitahaya

MSc. Genoveva Chaverri  
Presidenta Comité Vigilancia  
Cooppitahaya

Cc: Victoria Hernandez- Ministra de Economia  
Marlon Monge- Vice Ministro MAG  
Fernando Montoya – Director SFE  
Nelson Morera - SFE  
Sergio Arias- Infocoop  
Consejo de Administracion Coopepitahaya